

# Ho 教区新報 YOI

老  
行  
所  
淨土真宗本願寺派 兵庫教区教務所  
〒650 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号  
(本願寺神戸別院内)  
電話 神戸(078)341-5949(代)  
〔編集〕教区基準委広報部



(神戸別院で、第一回の連続学習会)

# 「私と同じような悩みを

寺族婦人連続学習会に出席して

円行寺の  
佐々木さん

兵庫教区初めての寺族婦人連続学習会が七月二十八日(木)開催された。神戸別院に百四十三人が、猛暑のなか参加。

育つしていくのに、坊守だけが取り残されるのではない  
かとの危惧のもと、この学習会の運びとなつたもの。  
開会式では森本美栄子委員長が『時代や社会がいく

ら変わつても、お念佛の心  
は変わることはありません。  
若い坊守さんのなかには、  
ご住職の後から顔を出し、  
私には『わかりませんから  
ご院さんに聞いて下さい』  
と、いつていればよい時代  
は終りました。これからは  
もつと坊守としての自覚が  
（反神北組円了寺坊守）が寄  
けたからといって、すぐに  
変わるものではないですが、  
これを機に、なにも変わ  
ることのないお念佛をいた  
だいて下さい』と話されま  
した。

以下は、佐々木加代さん

年配の坊守様が若い人の話を暖かく聞いて、意見を述べて下さったことで、このような雰囲気ならば恥ずかしがらずに何でも話せそ うだと。次回が待ち通しく思えたことでした。

年配の坊守様が若い人の話を暖かく聞いて、意見を述べて下さったことで、このような雰囲気ならば恥ずかしがらずに何でも話せそ うだと。次回が待ち通しく思えたことでした。

教員でない他の職員が質定され、年次別にその運動が推進されてきたが、ここ一、二年（一部を除いて）どうも停滞中でなかろうか。またあたかもその足を引っ張るような出来ごとも起つてゐる。教化センターにからむ問題、組画変更のしこり、差別問題、寺檀紛争等々。◆これら多くは、住職の姿勢がきびしく問われている。この「問題解決行動」こそ、実は基幹運動そのものであり、早期解決が望まれる◆折も折、教区では七月に、小滝所長さんをお迎えした。「地についた仕事をいたしたく、急ぐべきは急ぎ、慎重に宗務をとるべきだと考えてる」と抱負を語られ、着任早々より問題解決に奔走されている◆今こそ教区は力を結集して所長の熱意に応えるべきである。ことに組長や組相談員の責務は重い。基本計画の完遂に向け、大いに尽力することを組長のひとりとして自覚を新たにするものである。



## 教区だより

9月

1日(木)		滋賀・守山	13日(火)	総代ブロック研修(東播ブロック)	
全国寺族青年野球大会 推進員連絡協議会役員会 午後1時半		神戸別院	講師 富永真哉師(中央相談員)	播磨中組光宗寺	
2日(金)			14日(水)~16日(金)	別院常例、丸岡賢彰師(播磨東組極楽寺)	神戸別院
広報部会 午後5時		神戸別院	18日(日)	千鳥ヶ淵戦没者追悼法要	東京・千鳥ヶ淵
5日(日)		神戸別院	22日(木)~24日(土)	別院彼岸法要、高橋事久師(大阪・大島北組)	神戸別院
教区基幹運動推進委員会		神戸別院	27日(火)	基幹運動推進委員研修会	神戸別院
6日(火)		神戸別院	28日(水)~29日(木)	教区寺族婦人聞法旅行	岡崎別院・明治村
勤式練習 午後4時半		神戸別院	29日(木)	総代ブロック研修(岡山ブロック)	岡山南組光清寺
7日(水)		神戸別院			
別院仏婦常例、多田満之師(赤穂北組西光寺)		神戸別院			
8日(木)~9日(金)					
近畿ブロック寺婦研修会	神戸・舞子ビラ				
12日(月)~13日(火)		京都・伝道院			
青年僧侶の会一泊研修会					



# 一樂しかつた三日間

◆8月1～3日「教区サマースクール」。三十五人参加、出石組勝林寺で。名物出石そばの早食い大会も行われた。（写真）

## 仏壯の意氣

た。ラジオ体操のあとでの朝のおつとめのつらさ。

生前の「苦勞を偲び  
謹しんで敬弔の

を表します。  
(敬称略)

網干組教円寺住職  
中田 良進 8月12日寂  
佐用組円徳寺前坊守

神戸東組光円寺前坊守  
四茂野ハギノ8月23日寂

生前のご苦労を偲び  
謹しんで敬弔の意  
網干組教円寺住職  
同行◆8日＝寺婦委員総会  
中田 良進 8月12日寂  
別院で委員二十六人出席。  
佐用組圓徳寺前坊守  
小畠茂登代 8月15日寂  
近畿ブロック研修の役割分  
担と、先に開催された連続  
学習会の報告、反省などに  
ついて話し合う◆9日＝仏  
婦委員総会、委員三十五人  
企画委員五人で、来たる十  
月十八日、教区仏婦三十  
周年に向けて◆20～21日＝  
本山で全国真宗青年の集い  
教区より五十三人。模擬の  
仏前結婚式が行われ、「私も  
必ず仏前でしたいがままず相  
手を」と、一参加者◆21日＝  
仏壯ブロック、水上東組本  
明寺で、二百四十人の参加  
者で、本堂からあふれんばかり。

利用して頂きたいものです。  
☆七月四日、アメリカから  
後継坊守と孫二人が夏休み  
中、一時帰国しました。日  
本の言葉、食べ物、動物、  
昆虫、魚などみんな珍しく  
毎日好奇心一杯に暮らして  
います。八月下旬にはまた  
アメリカへ帰ります。  
☆7月下旬から住職眼疾に  
て豊岡病院に入院しており  
ました。幸い快癒いたしま  
したが、この夏いっぱいは  
用心のためご門徒にご迷惑  
をおかけすると思いますが、  
悪しからずお許し下さい。  
(出石組勝林寺の「寺報」  
から)

事務局からお願い

寺報から

毎日、好奇心一杯に

☆本堂儀式用椅子二十脚が  
揃いました。

の発表のそれに伴い、この「寺報」を  
寺院のなかのくらしを伝え  
たいと思っています。「寺報」  
も発行されましら、送つ  
て下さい。紹介して行くつ  
もりです。

彼

岸

の

法

話

## お浄土といふ鏡

弘義 久堀

「暑さ寒さも彼岸まで」ということわざは日本の風土の中から自然に生まれてきたものでしようか。うだるような日本の夏の暑さも秋の彼岸を迎えるころになりますと、そこはかとなく涼風が立ち、なにかほつとした思いを感じます。

彼岸といふことの深い仏教的な意味がいつの間にか薄れてしまつて、ただ季節感だけが私たちの心の中に残つているのも無理からぬことでしよう。

けれども、ある一面には「お墓参りの日」「先祖供養の日」と心得て、お墓に参ることだけで彼岸の義理をすませたという満足感にひたつているのも日本人の平均的なすがたであります。せつかく身についてしまつた彼岸ですから、この辺で一度「彼岸とは?」と問うてみるのも無駄なことではないと思うのですが、いかがでしようか。

彼岸にはかなり古い歴史がありますが、それはともかく、その意味にはお釈迦さまの教えの基本にかかる大切なものがあります。仏教は人生を生きるテクニックを教えるものという考え方たや、道徳を守るための手段と

心得てみたり、まだ、これは少しましな方で、ひどいのは自分の欲望を満たすための手段と心得たりしています。

また、「度」と訳されていますから、「悟りの彼岸に渡る」ということです。だから「六波羅密」とか「六度」とかいっていますのは「彼の岸に渡る六つの道」(布施・持戒・忍辱・精神・禪定・智慧)を指示しているのです。

私たちは彼岸にいたる道はただ一つ「本願を信じ、念佛もさば仏に成る」といただいでいるだけです。彼岸であるお浄土に往生することは、すなわち、仏に成ることですから、彼岸とは「凡夫である私が仏として生まれかわらせていただく世界」なのです。

『無量寿經』をいただかれた天親菩薩は「世尊我一心・帰命尽十方・無碍光如來・願生安樂國」と一心に彼の岸を願生されました。經典に誇々と説かれる浄土、「ひかりのくに」「まことのくに」「さとりのくに」として説かれるは、凡夫をして「不虛偽處・不輪轉處・不無窮處」にあらしめたいという願いを起こそ、「世尊我一心」と告げておられます。

曼鸞大師はこの「一心」を「天親菩薩の自



本願寺「カット集」から



瞳で見た時、これまで私がた。研修前の私と、今では、違う。大きさにいえば、成長して帰ってきたと思う。本当にこの研修に参加してよかつた。ハワイに行けてよかつたと、つくづく思う。いろんなものを見ることができた。いろんな人達とのあたかいふれあいがあつた。友達がいっぱいできた。すべてのことに対する喜びと期待が、最もよく把握しないまま参加してしまった。海外に行けるという喜びと期待が、最もよく把握しないまま参加してしまった。海外に行けるといふことを聞いた。たくさんの人に恵まれた。素敵なキラキラした思い出ができた。多く青も盛り上がると思つた。そして、学んできることをみんなに教えてあげたい。

最後に、この研修で仲良しになつた友達を大事にしたい。これからもうひとつ……。

このホームステイを通じて、あらためて「仮の教え」達に囲まれて、急に寂しさと不安に変わっていた。

高校一年・津川さやか 城崎組明元寺 (相談員・菅 義仙)

ほんとうに私たちのおそまつな生きざまがいるような、また、蚕が自分の出した糸で自分の体を縛つているような姿である。これを智慧の眼でごらんになつた阿弥陀さまは、凡夫をして「不虚偽處・不輪轉處・不無窮處」にあらしめたいという願いを起こそ、「世尊我一心」と告げておられます。

曼鸞大師はこの「一心」を「天親菩薩の自

す。仏教の基本はあくまでも転迷開悟であり、私の迷いを転じて悟りを聞くということです。だから親鸞聖人も「本願を信じ、念佛もさば仏に成る」と述べておられます。

彼岸とは「迷いの世界である此の岸」に対して「悟りの世界である彼の岸」をいうのですが、正確にいいますと「到彼岸」(彼岸にいたる)ということです。これはサンスクリットの「パーラミツタ」(波羅密)を翻訳した言葉です。

これは全く仏教にはかかわりのないことですが、正確にいいますと「到彼岸」(彼岸にいたる)ということです。これはサンスクリットの「パーラミツタ」(波羅密)を翻訳した言葉です。

彼の岸に渡る」ということです。だから「六波羅密」とか「六度」とかいっていますのは「彼の岸に渡る六つの道」(布施・持戒・忍辱・精神・禪定・智慧)を指示しているのです。

私たちは彼岸にいたる道はただ一つ「本願を信じ、念佛もさば仏に成る」といただいでいるだけです。彼岸であるお浄土に往生することは、すなわち、仏に成ることですから、彼岸とは「凡夫である私が仏として生まれかわらせていただく世界」なのです。

『無量寿經』をいただかれた天親菩薩は「世尊我一心・帰命尽十方・無碍光如來・願生安樂國」と一心に彼の岸を願生されました。經典に誇々と説かれる浄土、「ひかりのくに」「まことのくに」「さとりのくに」として説かれるは、凡夫をして「不虚偽處・不輪轉處・不無窮處」にあらしめたいという願いを起こそ、「世尊我一心」と告げておられます。

曼鸞大師はこの「一心」を「天親菩薩の自

す。仏教の基本はあくまでも転迷開悟であり、私の迷いを転じて悟りを聞くということです。だから親鸞聖人も「本願を信じ、念佛もさば仏に成る」と述べておられます。

彼岸とは「迷いの世界である此の岸」に対して「悟りの世界である彼の岸」をいうのですが、正確にいいますと「到彼岸」(彼岸にいたる)ということです。これはサンスクリットの「パーラミツタ」(波羅密)を翻訳した言葉です。

これは全く仏教にはかかわりのないことですが、正確にいいますと「到彼岸」(彼岸にいたる)ということです。これはサンスクリットの「パーラミツタ」(波羅密)を翻訳した言葉です。